

## Urge replantear esquema de apoyos al sector agropecuario (El Financiero 13/11/09)

Urge replantear esquema de apoyos al sector agropecuario (El Financiero 13/11/09)(Héctor A. Chávez Maya) Viernes, 13 de noviembre de 2009 A tres días de que concluya la ampliación del plazo que autorizó la Secretaría de Hacienda para que los gobiernos de los estados cumplan con su aportación (paripaso) para ejercer los recursos federales, al menos 14 no estarán en condiciones de hacerlo como consecuencia de las dificultades financieras derivadas de los recortes de presupuesto, dijo Carlos Torres Avilés. El secretario general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA) advirtió que ello significará un subejercicio de 26 por ciento de los 64 mil 447 millones de pesos que debía ejercer la Sagarpa este año, es decir 16 mil 800 millones, afectando los apoyos al sector agropecuario y provocando el riesgo de generar conflictos sociales graves. Tal situación muestra la necesidad de replantear las políticas para que los gobiernos de los estados aporten recursos pero de manera diferenciada, ya que no todas las entidades tienen las mismas condiciones económicas. Hay estados cuyo Producto Interno Bruto (PIB) es menor, al igual que sus recaudaciones, que no cuentan con industrias y la mayoría de los recursos para su subsistencia son aportados por el turismo, apuntó en entrevista con EL FINANCIERO. Dijo también que el gobierno federal, como máximo recaudador, debe tener una estrategia para invertir en sectores estratégicos como la agricultura, que va creciendo más que actividades como la manufactura. "Los paripastos hablan de políticas muy mal definidas porque se establece una aportación de 65 por ciento de recursos federales y 35 de estatales, como si todas las entidades del país tuvieran las mismas condiciones económicas de recaudación, de economía y crecimiento." Consideró que las políticas deben ir más a fondo y destinar los recursos necesarios para financiar proyectos productivos que permitan impulsar el crecimiento y la generación de empleos, para que no sea el campo el que aporta los migrantes, como ocurre en los municipios de más alta marginación del país. Torres Avilés señaló que más que estar pensando en retener los recursos para el sector agropecuario nacional se deben revisar las políticas del sector. Y es que actualmente los gobiernos estatales atienden hasta 43 representaciones federales de diferentes dependencias, y en todas se tiene que aportar paripaso, lo que dificulta conformar una política pública regionalizada. Por ello informó que en los próximos días podrían reunirse con el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda, para buscar estrategias que les permitan ejercer el presupuesto completo de 2009, ya que muchos programas están atorados y no pueden ser aplicados.